



**Nombre de la alumna:** Marisol Monserrat Velázquez Miguel

**Nombre del profesor:** Lic. Lizka Hally Roblero Muñoz

**Nombre del trabajo:** Ensayo “conceptos y nociones básicas”

**Materia:** Estrategias de trabajo social y gestión comunitaria.

**Grado:** Sexto cuatrimestre

**Grupo:** “C”

**Frontera Comalapa Chiapas a 16 de mayo del 2020**

## Conceptos y nociones básicas

En este presente ensayo hablaremos y conoceremos más acerca de los conceptos del trabajo social y las nociones básicas que tiene el trabajo social, veremos cómo fue surgiendo y como es que contribuyo a ayudar a mejorar la calidad de vida de las personas. Si bien hemos estado aprendiendo sobre la historia del trabajo social como poco a poco se convirtió en una disciplina.

Si bien la filantropía, la caridad y la beneficencia han sido ejemplo de acción social, ya que a filantropía fomentaba la solidaridad con los demás, mientras la caridad se basaba en el amor a dios y al prójimo y la beneficencia fueron las instituciones creadas para ayudar a los más necesitados.

Poco a poco este se fue haciendo más sólido en el siglo XX en el cual fue creada una nueva profesión "trabajo social" la cual se crea con la finalidad de seguir ayudando a las personas más necesitadas.

Mary Richmond es considerada la "madre del trabajo social" ya que ella creo las primeras propuestas teóricas-metodológicas dirigidas a la intervención social individual así también fue creadora de la investigación social, creo instituciones que ayudaban a mejorar la calidad de vida de las personas.

El trabajo social es una disciplina de las ciencias sociales esta analiza y explica las problemáticas sociales.

Dentro del trabajo social podemos encontrar funciones y dentro de ellas estrategias las cuales favorecen a realizar una correcta intervención con el individuo o con los grupos de las comunidades, algunas estrategias son: organización y promoción de personas, grupos y comunidades como medio para alcanzar el desarrollo humano integral en situaciones coyunturales y estructurales, la educación popular, áreas de capacitación, auto gestión y acompañamiento, desarrollar el poder local a través de la participación de la sociedad civil, fortalecimiento de la organización existente en las localidades, organización comunitaria y áreas de administración y planificación.

La gestión social si bien su nombre lo dice es gestionar proyectos que sean de beneficio a una comunidad para ello promueve la inclusión social y que las personas sean activas en el proceso.

Para saber gestionar debemos conocer y centrarnos en la problemática que más aqueja en una comunidad, y en base a ello darle seguimiento al proceso, por eso es importante tener en

Cuenta las herramientas que se utilizaran en el proceso, además conocer las instituciones en las cuales podemos gestionar dicho proyecto.

Los miembros de la comunidad siempre deben estar activos y deben tener participación dentro de ellos, ya que al final solo unos cuantos son los que participan y deciden sobre el proyecto a llevar a cabo.

En la gestión se logra obtener recursos materiales y financieros los cuales ayudan a cumplir las metas establecidas dentro de un periodo de tiempo un plan de trabajo. Esto ayuda a las comunidades a lograr un desarrollo comunitario y resolver los problemas sociales emergentes que existen dentro de la comunidad.

Existen varios tipos de gestión dentro de una sociedad y mencionare algunas:

Gestión administrativa participativa: en ella se puede encontrar que cada actividad que se está llevando a cabo debe estar planificada supervisada y controlada, su finalidad es la producción de servicios sociales.

Gestión política: esta se encuentra en el ámbito de los fenómenos económicos y sociales es decir sobre las investigaciones de la salud, educación, preservación y defensa del medio ambiente.

Gestión industrial: esta consiste en conocer la organización en la que está organizada una empresa, así también en la planificación y tener claro los riesgos con los que se podría enfrentar una empresa en algún momento.

Gestión de recursos humanos: esta consiste en que haya una buena relación entre los trabajadores, directivos es decir que haya una buena coordinación dentro de una empresa y así evitar discusiones o pleitos entre los mismos, se debe tener claro que todos están trabajando por el mismo objetivo, y así lograr cumplir las metas de la empresa.

Gestión ambiental: esta consiste en actividades que ayuden a tener una mejor calidad de vida, así también aprovechar los recursos naturales de manera adecuada pero también tratando de conservar los recursos naturales y de no contaminar el medio ambiente así también gestionar estrategias que ayuden a prevenir estas.

Gestión forestal: consiste en aquellas actividades sobre el uso de los bosques, es decir con la tala de árboles para obtener madera con objetivos económicos, pero no olvidando hacer acciones también que ayuden a mantener y proteger los ecosistemas.

Gestión pública: esta organización del estado cuenta con los recursos y se encarga de apoyar y lograr que los proyectos se lleven a cabo y así lograr impulsar desarrollar el país, así poder satisfacer las necesidades de los ciudadanos.

Conocer en que consiste cada uno de ellas nos ayuda ya que cuando nos encontremos laborando en algún trabajo sabemos que se necesita para gestión o bajar proyectos que sean para beneficio de una comunidad así también tener en cuenta que dentro de este proceso que lleva la gestión debe haber participación de todos los interesados y no solo de dejarlo en manos de una persona, saber más a fondo sobre las nociones básicas del trabajo social es esencial ya que si bien formaras parte de nosotros en cada momento.

## **Bibliografía:**

Estrategias del trabajo social y gestio comunitaria. (s.f.). 12-23.